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高雄醫學大學 101 學年度第二學期 

校園公共議題「選課制度公聽會」會議紀錄   

 

開會時間：102年 03月 27日 12：10 - 13：00 

開會地點：CS301教室（濟世大樓 3F） 

主席：學生會會長 鄭至婷同學 

出席人員：報名出席同學、鍾教務長飲文、楊學務長美賞、註冊課務組葉組長竹來、課外組 

          陳組長朝政、軍訓室黃主任耀斌、生輔組許組長智能、課外組及各學系生活導師。 

記錄人員：阮敬瑩同學 

 

壹、 主席報告：略 

 

貳、註冊課務組報告：如附件一 

 

叁、問卷結果報告：如附件二 

 

肆、臨時動議：(Q &A) 

  一、藥學系三年級班級代表：藥學系有開學後第三至四周才正式上課的課程，所以同學總 

                  是在這之後才能陸續加退選，造成教務處、老師及同學的不便。 

      教務處回應：將會要求老師於加退選週務必上課，如日後發生相似情形，煩請各位同 

                  學即時反應，教務處也會立即提醒老師。除此之外，發生特殊狀況之同 

                  學，本處會另以人工加退選的方式處理此問題。 

  二、運醫系二年級班級代表：每學期列印選課清單並繳交有點浪費資源，是否可以有其他 

                  方法替代，如只有修習外校、外系課程之同學繳交即可呢？ 

      教務處回應：教務處曾討論是否需要廢除繳交選課清單，但由於每學期仍會有同學至 

                  教務處反映明明退選卻仍然在上課名單等類似狀況，故仍暫保留。目前 

                  正在研擬新方法，希望可以改由線上簽核或是如同學提議之方案等。 

  三、藥學系一年級同學：通識課程開課類別分配不均（公民領域較其他項目多），是否可以 

                  增加其他類別之課程？  

      教務處回應：人文社會科學院已成立，在未來將會新聘其他領域（如：音樂等）的老 

                  師開設不同類別之課程，供同學修習。 

      權益部長補充：提前選課也是為了清楚學生之修課喜好，如該堂課程之教師能負荷增 

                  加人數或是班級，那通識中心也會即時做調整。 

      通識中心回應：已增聘史學及音樂教師，未來將陸續增開不同類別課程，另外提早選 

                  課，可以了解學生之需求，提早與教師溝通並進行課程調整。 
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  四、藥學系一年級同學：學校有提供跨校選課之服務，但修習同學人數偏少，跨校選課不 

                  熱絡，希望可以改善此問題？ 

      教務處回應：上學期約莫有 60餘位同學參與跨校選修，人數應該不算少數。感謝同學 

                  之意見，建議同學也可以利用教學卓越計畫、高高屏區域教學資源中心 

                  等多元管道得知相關訊息。本處將會挑選高醫較缺乏的課程，並在選課 

                  前提供適當的資源俾利學生參考。 

  五、生技系一年級班級代表：服務學習課程第一個學期雖為準備服務期，但通常僅第一堂   

                  有課程，其餘時間沒有討論，卻也因已排課無法上其他課程，導致往後 

                  半年之時間無法利用，也無法選課？ 

      教務處回應：會要求老師需要落實服務學習課程，請陳朝政秘書轉知人文社會科學院、 

                  通識教育中心。爾後如課程衝堂可另案簽核。 

      通識中心回應：經查該課程為該系新進教師負責；將請服務學習課程規劃小組之董力 

                  華老師，進一步了解教師的授課情形及困難，並轉知該生技系主任，作 

                  為是否調整之參考 

  六、香粧品學系一年級同學：想請問學校是否有針對高年級保留課程之比例。會不會有保 

                  留高年級同學課程抽籤優先中籤率，卻造成有修習學分學程的同學修不 

                  到課的問題？  

      教務處回應：教務處並沒有這樣做，保留高年級的課程，是因為高年級牽涉到畢業問 

                  題，但預選課人數都是高年級且超過 70人，則仍然採抽籤方法，所以 

                  請大家不要再誤導學弟妹(等到大三四再選課)，這樣會肇致類似狀況出 

                  現，會危害同學的權益。 

  七、醫學系代表：醫學系需要在一、二年級就必須修完所有的通識課，但高年級優先選課，  

                  將會影響醫學系低年級同學之選課？ 

      教務處回應：如可以的話，建議同學可以採用人工加選的方法，但如名額已滿，則需 

                  請同學另外選擇其他課程。 

  八、呼吸治療學系三年級同學：成功大學的通識修課體制有一種方式，能夠有效減少對於 

                  同學較無吸引力的通識課程，就是當校內演講或學生會舉辦演講活動， 

                  只要與通識核心內容相關，即可申請通識點數。在大學四年內集滿一定 

                  數量，即可抵學分，不知道高醫是否有可能效仿此方式，若實行後，一 

                  來可以減少便當上的開銷，因學生是為了興趣與課程需要而聽講；二來 

                  學生會或處室所辦的演講成效，也有明顯的增加。 

      教務處回應：轉知通識中心。但演講及課程之內容與形式仍有差異，須再追蹤討論。 

      通識中心回應：本校暫不考慮採用成功大學通識課程以聽演講抵免上課學分的作法； 

                  因為演講與課程係教育上不同的載具，功能也不同，演講可以了解知識 

                  的精華面，但課程需要傳遞連貫且完整的知識，且需有同學積極的參與 
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                  ，因此，各有優點皆須兼備。 

 

伍、散會：主席宣佈散會：下午 12：55分整。 

 

備註： 

一、活動滿意度分析。見附件三 

  二、活動相片。見附件四 


